

Trait de plume

De Cottenchy



Numéro 16- Février 2016

Journal d'information de la commune de Cottenchy

Depuis notre dernière parution bien des événements ont marqué la vie de notre commune. L'année 2015 n'a pas toujours été facile pour tous. En dépit des malheurs qui nous ont frappés, nous avons partagé des moments de plaisir et de convivialité. Ce numéro revient sur tous ces événements. Souvenirs, souvenirs !

Le Trait de Plume du Maire

Ce numéro étant consacré à une rétrospective de l'année de 2015, il est légitime de revenir sur les propos tenus par MC MAILLART prononcés lors de la cérémonie des vœux.



L'année 2015 a été, au plan politique, l'année des bouleversements. Après la fusion ses cantons nous intégrant à celui d'Ailly sur Noye, ce fut celle des régions Nord, Pas de Calais et Picardie, dont nous venons d'être le nouveau président. Troisième fusion, celle des communautés de communes afin de dépasser le seuil de 15 000 habitants. Le conseil municipal a répondu favorablement à la proposition de Mme la Préfète de

fusionner notre communauté avec celle de l'Avre, de la Luce et de Moreuil. Avant de prendre position, nous avons bien sûr étudié un possible rapprochement avec Amiens Métropole. Ce qui nous attirait particulièrement sur Amiens Métropole, était la compétence eau et assainissement que nous avons appris toutefois à gérer. Mais cette compétence sera reprise dès 2020 par l'ensemble des communautés de communes, quelles qu'elles soient. Malgré la proximité d'Amiens, notre choix fut donc celui de l'attachement à la ruralité. Prochaine fusion, celle du syndicat des eaux.

Nous avons effectué plusieurs travaux en 2015. Les trottoirs rue d'en haut et au pont de grès ont été rénovés. La gestion des eaux pluviales au niveau des déchets verts a été réaménagée. A la mairie les peintures ont été refaites et la porte a été remplacée. Les travaux de mise en accessibilité ont été retardés, ainsi que l'extension du parking derrière la salle polyvalente. Nous avons également fait passer la commission de sécurité à la salle des fêtes.

Les négociations pour l'achat d'un terrain afin de faciliter le stationnement devant l'école et la mairie n'ont pu aboutir. Nous en sommes désolés car c'est un réel besoin.

Par rapport à nos finances, nous n'avons globalement pas supporté de baisse de nos recettes puisque l'augmentation de la population, lissée sur 5 ans, nous a permis de compenser les baisses des subventions d'état et la participation au remboursement de la dette nationale. Mais nous avons des charges supplémentaires avec le financement des temps d'activité périscolaire puisque nous avons décidé de ne pas faire participer les parents. Combien de temps pourrions-nous le faire ? De même pour le Noël des enfants et des aînés que nous avons gâtés cette année.

Afin de ne pas augmenter les impôts, nous avons continué à contenir nos dépenses de fonctionnement. Nous pouvons donc aborder l'avenir de notre commune sans trop de soucis.

Suite page 2

Nouveaux habitants

Nous avons eu le plaisir d'accueillir en

2015 :

M ANCELIN 35, rue d'en haut
Mme et M DELANNOY 10, rue du
cornouiller
Mme et M DELPOUVE 14, rue du vallon
Mme NOPPE et M BELHADJ 10, rue du
vallon
Mme SALE et M BACLET 11, rue Louis
Cardon
Mme BANSE 3, rue Louis Tributout
Mme PRONNIER et M MALCHAIR 17,
rue Louis Tributout
Mme et M COZETTE 1, rue du moulin

Naissances

Nous avons eu la joie d'apprendre les

naissances de :

Joséphine MOREAU le 02.02.2015
Clémentine CADINOT le 05.03.2015
Camille DELPOUVE le 04.05.2015
Elio LAUTHÉLIER le 30.09.2015
Adam BELHADJ le 03.11.2015
Anoïne PAPIN le 25.11.2015

Décès

Nous nous sommes associés à la peine
des familles qui ont perdu un de leurs
proches.

Jean Claude DELENCLOS le 03.04.2015
Etienne GADIFFERT le 09.05.2015
André HERLIN le 13.05.2015
Dominique LECLERE le 07.12.2015

Nous avons une capacité financière d'auto financement suffisante et nos réserves nous permettent de pouvoir envisager des projets conséquents en investissement.

Pour l'année 2016 nous poursuivrons les programmes de rénovation des trottoirs rue du Paraclet, rue Boilleau et voirie Jean Brant. Il sera procédé à la remise en état de la salle de motricité de l'ancien préau de l'école. La façade de la mairie sera rénovée. Pour la salle polyvalente, la commission préfectorale de sécurité nous a demandé d'effectuer différents travaux dont la mise aux normes pour le gaz et l'électricité. Nous attendons encore des avis techniques sur un mode de chauffage plus adapté et plus économique. Nous programmons l'achat d'une nouvelle tondeuse plus performante pour Philippe qui pourra ainsi gagner du temps et le consacrer à ses nombreuses tâches.

Concernant le PLUi, nous abordons cette année une étape importante pour notre développement puisque nous décidons les zones qui seront constructibles et les programmes d'aménagements.

Notre commune connaît beaucoup de changements, notre population rajeunit. Nombre de maisons sont rachetées ou louées par de jeunes couples, huit cette année. Un bémol, notre école ne bénéficie pas pleinement de ce rajeunissement. Environ 50% des enfants sont scolarisés sur le trajet ou le lieu de travail des parents.

MC MAILLART

Comité des fêtes

Comme chaque année lors de la traditionnelle cérémonie des vœux, Bernard VERGRIETE, secrétaire du comité, a rappelé les actions de l'année 2015 et présenté les projets pour 2016. En février, ce fut le concours de déguisement qui, proposé pour la première fois, a remporté un vrai succès. Avec l'arrivée du printemps, nous avons tenté, à nouveau, d'organiser une soirée dansante. Comme lors des tentatives précédentes, les habitants n'ont pas répondu à l'appel. Heureusement, que les Grogards Napoléoniens, amis des membres de l'association « les balonnettes de Cottenchy », venus en masse, étaient là pour sauver cette manifestation. Le lundi de Pâques, la course aux œufs a rassemblé la quasi-totalité des enfants du village. Le temps fort de l'année, la fête du village, a tenu toutes ses promesses. On se souviendra longtemps de la course à « beudets ». Le cochon grillé est devenu une véritable institution et le nombre



de convives est toujours plus élevé. En revanche nous connaissons toujours les mêmes difficultés pour développer la réderie. Le feu de Saint Jean a brûlé une fois de plus cette année, pour le plus grand plaisir de tous. Le comité des fêtes n'a pas participé aux manifestations du 14 juillet, le feu d'artifice étant tiré à Dommartin cette année. S'il y a un événement devenu incontournable dans notre programme, c'est bien la soirée beujolais. Elle a vu encore augmenter le nombre d'habitants présents. Difficile de faire vivre la bourse aux jouets. Il y avait moins d'exposants et guère plus de visiteurs que d'habitude. Mais les participants étaient contents. A l'occasion du Noël des enfants nous avons renouvelé le concours de décors pour le sapin. Cette nouvelle activité plaît à de plus en plus d'enfants.

En 2016 nous reconstruirons l'ensemble de ces animations à l'exception de la soirée dansante.

Deux nouvelles animations seront proposées :

Une sortie pour nos aînés : nous avons réfléchi à plusieurs idées : Spectacle à définir à Amiens, spectacle équestre à Chantilly, château de Pierrefonds, le musée de la mine à Lewarde, le mémorial de Péronne, parc Saint Joseph à Guines.... Nous ferons un sondage auprès de nos aînés prochainement pour faire le choix de cette sortie.

Deuxième animation : l'organisation d'un grand bivouac napoléonien. Après la réussite du premier bivouac en 2013, le bouche à oreille a fonctionné. De nombreux grognards souhaitent venir à Cottenchy. Plus de 250 reconstituants sont attendus autour du 14 juillet. De nombreuses animations seront au programme. On dit même que l'empereur sera là.

B VERGRIETE

Événements 2015

Fête de Printemps

Une soirée aux couleurs du premier empire, avec la présence du maréchal MASSENA. Dommage, les habitants ont peu répondu à notre invitation.



Nicole LEMONNIER
contribue à l'animation de
cette soirée en arborant avec
prestance l'uniforme
napoléonien.



Course aux œufs

Quel enfant n'aime pas le chocolat ? Après une course aux œufs frais très disputée en ce lundi de Pâques, chacun reçoit son lot d'œufs en chocolat. Joshua est fier de son œuf, il appréciera toutefois son remplacement : un œuf en chocolat !



Visites du village



Le 10 avril, à la demande de l'Office de Tourisme du Val de Noye, nous avons accueilli un groupe de visiteurs désireux de découvrir notre village. Nous avons dû programmer une deuxième visite en raison du grand nombre de personnes intéressées.

Le 17 juin, une délégation de maires de toute la Somme est venue découvrir notre station d'assainissement. Notre commune est un modèle en matière d'écologie grâce à cette réalisation, un exemple à suivre pour les autres communes en recherche de solutions de traitement de leurs eaux usées.



Grand Prix de la Somme



Ce dimanche 3 mai, Cottenchy avait un petit air de tour de France. Une course cycliste professionnelle traversait notre village. Les cyclistes du village ont répondu présents pour assurer le service d'ordre. A noter que si le picard Rudy BARBIER est passé en tête chez nous, c'est Quentin JAUREGUI qui remporta ce 30^{ème} tour de la Somme.

8 Mai

Classique cérémonie du 8 mai avec le dépôt de gerbe au monument aux morts, suivi du fleurissement des tombes des soldats, morts pour la patrie, par les enfants.



Fête du village



Fidèle animatrice de la réderie, Sylvie BARBIER, accompagnée de son fils Victor, nous présente, à la vente, un choix d'objets les plus variés. Puisse son exemple être suivi par de nombreux cottenchyinois en 2016.

Promenade en calèche dans Cottenchy, il n'y a pas que les petits qui apprécient cette activité offerte gratuitement par le comité des fêtes le dimanche matin.



Yves Lefebvre présente comme à chaque fête ses vieux tracteurs et ses anciennes machines agricoles. Ce jeune conducteur participe avec joie à un retour dans le passé.



Tout le monde ne mange pas de cochon grillé, heureusement d'ailleurs, il n'y en aurait pas assez pour tous ! Michel DUPONT cuit les merguez pour les amateurs.



Une nouvelle équipe s'affaire avec vigueur et précision à la découpe des cochons dorés à point, grâce aux bons soins de Christian FIRMIN



Double inauguration cette année. Notre fournisseur en boissons nous a fourni une buvette toute neuve et la commune sort pour la première fois en plein air les toutes nouvelles tables rondes.



12h30 coup de feu au service ! Pas de problèmes l'équipe est bien rodée maintenant. Les convives sont servis rapidement et avec le sourire.



Madame le Maire couvée par son nouveau garde du corps !

Pas facile de rester assis sur les « beudets ». Encore plus compliqué de les faire avancer. Au bout du compte une franche partie de rigolade pour les participants et surtout pour le public.



Pas de fêtes sans concert ! Cette fois ci, c'est le groupe MILKA qui nous a offert un concert de qualité.

Le manège n'a pas oublié les enfants. Quelle déception s'il n'était pas là ! Que les enfants ne s'inquiètent pas, à la Pentecôte, il sera de retour.



Pas de fêtes sans concert ! Cette fois ci, c'est le groupe MILKA qui nous a offert un concert de qualité.



Lundi c'est Zumba ! Nos jeunes se sont bien éclatés, sous le regard attentif de nos jeunes aînés.



Exposition

Les enfants de la classe maternelle exposent les travaux qu'ils ont réalisés pendant l'année scolaire. C'est un travail de grande qualité qui a été présenté aux parents. Félicitations à l'enseignante, Mme FIDELICH qui les a guidés dans leurs « œuvres ». Nos enfants ont du talent.



Trail

Sixième Trail de Cotterchy ce 7 juin 2015. Légère baisse de participation par rapport à 2015, mais toujours de nombreux inscrits, 314 au total. Une fois de plus des cottenchysois ont pris le départ et ont fait honneur à la commune. Sur le 9 km, 144 coureurs se sont classés dont Cédric DEPOILLY 16^{ème}, Julien OSSART 45^{ème}, François LEFEVRE 58^{ème} et Odile DEBUIRE 122^{ème}. Au 21 km 147 coureurs classés, dont Jérémy GRAUX 5^{ème}, Philippe TOUBIN 129^{ème}, Nathalie TOUBIN 143^{ème}. Une randonnée était également proposée aux adultes et à leurs enfants.



Feu de Saint Jean



Installation du feu de Saint Jean.



Le feu éclaire la nuit de Saint Jean et gagne l'émerveillement des petits et des grands.



Retraite aux flambeaux du 13 juillet

Après la préparation des flambeaux à la salle polyvalente, en route pour Dommartin où sera tiré le feu d'artifice.



Fête du 14 Juillet



Dépôt de gerbe aux monuments aux morts avec M DEGREMONT, porte-drapeaux et M DUPORTAIL au clairon.



Des enfants fiers de montrer les prix qu'ils viennent de recevoir au cours de la célébration de la fête nationale

Haut débit



Vendredi 25 septembre 2015, Marie Christine MAILLART, en présence M LECLABART, Président de la Communauté de Commune du Val de Noye, M PALLIER, Maire de Dommartin, inaugure l'installation qui va nous permettre de bénéficier du haut débit à Cottenchy.



Cérémonie du 11 Novembre



Après les dépôts de fleurs au monument aux morts et au cimetière militaire, quatre nouveaux arbres sont plantés dans la commune. Ils portent les noms de Louise PAPIN, Paul WALCZAK LEFEBVRE, Maé LENOT et Inès PATAT, les quatre enfants nés en 2014 à Cottenchy.



Soirée Beaujolais



Gros succès de la soirée beaujolais du 20 novembre 2015. Un grand moment de convivialité entre des habitants du village. Pariens que nous serons encore plus nombreux en 2016.



Bourse aux jouets



Comment faire pour rendre cette manifestation plus attractive ? Pourtant les participants, très majoritairement habitants du village, repartent satisfaits de leur journée. Toutefois la bourse aux jouets risque de s'arrêter si on n'attire pas un peu plus de monde.

La Beaujolaise



La Beaujolaise, randonnée VTT, organisée par l'association « La Marre à Cuja » traverse à nouveau le village. Pas de ravitaillement à la mairie, trop dangereux en raison de la circulation. Le ravitaillement aura lieu dans le hangar d'Hervé NOWAK sur la route de la ferme de l'abeille.

Noël des aînés

En raison des élections régionales, il a fallu avancer la date de cette manifestation. C'est donc le dimanche 29 novembre que sont fêtés nos aînés. En la circonstance nous l'appellerons « Gôter d'automne », Noël étant encore un peu loin. Impossible de trouver une animation de qualité en raison de ce changement de date, le CCAS improvise en organisant un loto gratuit avec de très beaux lots. Evidemment nos aînés et leurs accompagnants se régaleront des pâtisseries réalisées par les membres du CCAS et quelques autres généreuses personnes.



Noël des enfants



Ils ont répondu à l'invitation du Conseil Municipal. Ils sont tous là les enfants du village, ou presque, pour accueillir le Père Noël accompagné de ses Mères Noël. Pour les faire patienter le clown Joël DUFRESNE les amuse avec talent.



Nécrologie

En 2015 notre pays a connu des événements douloureux qui ont endeuillé tant de familles à cause de la barbarie de quelques fanatiques, serviles à une cause qui les dépasse. Plusieurs familles de notre commune sont, elles aussi dans la douleur de la perte d'un proche, mari ou père. Ces hommes, tous attachés à notre village ont marqué à leur manière, par leur activité ou leur personnalité, notre quotidien



Jean Claude DELENCLOS décédé le 3 avril 2015

Conseiller municipal de 1983 à 2008. Délégué au Syndicat intercommunal d'alimentation en eau potable Cottenchy Dommartin pendant ces quatre mandats. Adjudant-chef des pompiers de Cottenchy pendant de longues années, toujours prêts à rendre service, il était celui qui obtenait le plus de voix aux élections, signe de son dévouement.



Etienne GADIFFERT décédé le 9 mai 2015

Une figure bien connue de nos habitants. Avant de voir Etienne nous l'entendions, généralement précédé par le bruit de son tracteur réglé à haut régime Il était ouvrier agricole dans la ferme de son frère Marcel GADIFFERT. Ancien combattant de la guerre d'Algérie, il restera marqué à vie par ces douloureux événements.



André HERLIN décédé le 13 mai 2015

Elu en 2008 et 2014, Conseiller Municipal et Président du Syndicat des Eaux Cottenchy Dommartin ; Membre actif dans de nombreuses commissions et tout particulièrement dans celle de l'assainissement. Délégué au Syndicat d'Electricité. André a beaucoup œuvré pour notre commune. Nous avons une pensée toute particulière pour son épouse Monique qui continue à s'investir, tout particulièrement au CCAS.



Dominique LECLERE décédé le 7 décembre 2015

Habitait depuis plus de 40 ans rue du Commandant Magny, membre du comité de rédaction du « Trait de Plume », journal de la commune, auquel il a donné le nom. Il nous collait avec les mots croisés qu'il réalisait pour notre journal.

